
２０２３年 １２月 １８日（晴れ） 第３週 第２４５３回例会

Song ”我らの生業”

Attendance

会員 ６８名 欠席 １５名 出席率 ７４．１４％

President Time 加藤春視 会長

本日は、シニアスムリエール島 幸子様に卓話をお願い

しています。演題「世界のワイン、日本のワイン」です。

後ほどよろしくお願いいたします。

寄稿者：関博子（東京米山友愛RC会員）より。

「核廃絶と平和構築」をテーマとする模擬国連を開催」

10月22日、南カリフォルニアの高校で開催された「ロー

タリー模擬国連会議（ROTARY MODEL UN Peace C

onference）」の話です。これは、ロス在住の中曽根牧子

ガバナーエレクトの協力で実現した高校生対象のプログラ

ム「南カリフォルニアにおける青少年に対する平和教育活

動」の一環です。目的は、高校生に平和について考えても

らいながら、将来のリーダーを養成することです。南カリ

フォルニアという土地は、日系人も多く、多様な人種が共

存する地域です。いじめ、ヘイトクライム、戦争が起きて

いる状況の中で、子どもたちが命の尊さを学び、生きてい

く勇気を与えたいという思いもありました。模擬国連に先

立ち、高校生たちは全米日系人博物館の見学、被爆者や日

系人強制収容の体験者の話を聞くといった活動を経て、そ

の集大成となる模擬国連に臨みました。メインスピーカー

は、リーパー氏で、平和市長会議米国代表を務めた経験が

あり、核兵器廃絶を訴える平和活動家として被爆者の思い

や体験談を伝える活動を行っています。リーパー氏は、開

会式で高校生たちに次のように語りました。「原爆投下時と

は比べものにならないくらいの破壊力をもつ現代の核兵器

は、今や日本だけでなく、世界人類への脅威となっていま

す。被爆者たちの願いは、皆が手を取り、自分たちと同じ

辛い体験をすることが決して起きないよう平和な世界を築

くことです。そのために今日ここにいる皆がその重要な役

割を担うのです」

広がる平和活動の輪

国連に加えて今回、この高校で被爆樹木イチョウの植樹

を行いました。平和の象徴である折り鶴の話を交えて挨拶

しました。戦争で敵国であった日米がこのような合同プロ

Today １月１５日（第２４５４回）

担当 黒川元則 親睦活動委員長

演題 新春夜間例会

１８：００点鐘（お昼の例会振替）

Next Week １月２２日（第２４５５回）

担当 黒川元則 親睦活動委員長

演題 年男・年女放談

浅野世志雄会員・池﨑晴美会員



ジェクトで協力するのは、とても意義深いことだと思いま

す。多国籍の会員が在籍する東京米山友愛ロータリークラ

ブと東京米山ロータリーEクラブ2750など、日米の９ク

ラブがつながったことで実現できた活動です。

若者の心に種火をつける

閉会式で行われた表彰では、さまざまな人種の高校生が

平和について意見を述べ 自分たちの活動を友人とともに

笑顔で称え会いました。参加したある生徒は次のような感

想を寄せてくれました。「ロータリー平和会議への参加は、

私にとって一生に一度の経験でした。 この地球が直面し続

けている問題について学べただけでなく、多くの人が集ま

ってこのような素晴らしいイベントを作り上げているのを

見るのはとても刺激的でした。被爆樹木の植樹も見学し、

これが国際的な取り組みであることを目にして、将来に私

たちが達成できることについて大きな希望を抱くようにな

りました。過去、現在、未来について多くのことを学びま

した。この思い出をずっと大切にしていきます」。若者にし

っかりと種火がつき、平和について考えてもらうという目

的を果たせたと思います。私たちは、小さな声でも大きな

力になると信じて、平和の尊さをずっと語り続けなくては

なりません。ロータリーはそのような人たちの集まりだと

思います。世界に向けて発信しつづける使命をもって。Pe

ace begins with you! ～平和はあなたからはじまる（田

中作次元RI会長年度のロータリー世界平和フォーラムのテ

ーマ）日本の会員と高校生たちが折った折り鶴が、平和と

友情の証として来場者に配られ、会場を飾りました。

最後になりました、今年も最後の例会になりました。

季節柄、寒暖の差が厳しくなっています、お体ご自愛くだ

さい。また、よい年を迎えられるよう祈念しまして、私の

挨拶と致します。先週は、年末家族会に大勢の方々に参加

していただきありがとうございました。

Secretary Report 竹田竜一郎 幹事

１ 次回例会は1月15日（月）新春夜間例会です。12月2

5日（月）は手定款による休会、1月1日（月）は元旦

による休会、1月8日（月）は成人の日による休会です。

お間違えなき様お願いします。

２ 事務局年末年始お休みのお願い

12月29日（金）～1月8日（月）まで

３ 第7回定例理事会のご案内

日時 1月15日（月）17:00

場所 名鉄グランドホテル11F

ニ コ ボ ッ ク ス

ご投函有り難うございます

加藤春視 会長

本日は、シニアソムリエの島幸子様に卓話をお願いし

ています。演題「世界のワインと日本のワイン」です。

よろしくお願いいたします

先週は盛大に年末家族会を開催出来ました。皆様のご

協力と感謝申し上げます。

季節ガラ、寒暖の差が厳しくなっています。お体ご自

愛ください。また、良い年を迎えられるよう祈念しま

す。

髙山 敏 副会長

島幸子様、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ

にしています。

竹田竜一郎 幹事

先日の年末家族会、楽しかったです。親睦活動・会場

委員会の皆様、有難うございました。

島幸子さん、本日の卓話楽しみにしています。よろし

くお願いいたします。

栗木和夫君

年末家族会、沢山当選しました。有難う。

横井久雄君

年末家族会、楽しかったです。くじ引きでも良い賞品

が当たりました。

水野 眞君

久し振りのクリスマスゴスペルコンサートでした。1

年も終わります。良いお年をお迎えください。

大竹敬一君

年末家族会、楽しかったです。

島幸子さん、本日はよろしくお願いします。

山田尊久君

年末家族会、家族皆大喜びでした。有難う。

青本道春君

島幸子様、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ

にしています。



後藤 眞君

今年1年有難うございました。

後藤裕一君

ニコボックス、今年最後のラッキー賞に挑戦。来年も

ラッキーな良い年でありますように。

服部竜也君

ニコボックス、今年最後のラッキー賞に挑戦。来年も

ラッキーな良い年でありますように。

家田安啓君

急に寒くなりました。身体に気をつけましょう。

板津和博君

黒川親睦活動委員長・小倉会場委員長はじめ委員の皆

様、楽しい年末家族会有難うございました。お疲れ様

でした。

加藤 徹君

工事現場で働く若者にとって、地域の皆さんからの暖

かい言葉が何よりの励みになります。大治町の皆様、

有難うございました。

北野庸夫君

あまRCゴルフ界で、珍しく2位になりました。もう少

しスコアが良くなるように頑張ります。

児玉憲之君

年末家族会に参加の皆様、お疲れ様です。黒川親睦活

動委員長の元海の食事券が当たりました。有難うござ

いました。

黒川元則君

年末家族会、皆さんのご協力のおかげで楽しく終える

事が出来ました。有難うございました。

髙山君、昨日は機敏な対応有難うございました。

水谷安紀君

2023年お世話になりました。2024年もよろしくお

願いします。

小倉廣三君

島幸子様、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ

にしています。

大西晃弘君

ニコボックスの皆様、2023年度社会奉仕募金集め、

大変ご苦労様でした。

武井 正君

ニコボックスの皆様、2023年度社会奉仕募金集め、

大変ご苦労様でした。

山田幹夫君

酒井君、色々お世話になりました。

合 計 ４５，０００円

12月のニコボックス賞は横井君、後藤 眞君、黒川君

卓 話

「世界のワインと日本のワイン」

シニアソムリエ 島 幸子さん

ご紹介いただきました島幸子です。何年か前に、あまRC

さんで卓話をさせていただきました。覚えていらっしゃる

方？（10人くらい手が上がる）流石に古い方は覚えていて

下さる。嬉しいです。そして名鉄グランドホテルさん、今

日入る時に緊張感を覚えました。私の古巣でもあるからで

す。NHKビルに名鉄グランドホテルさんがフレンチと中華

のお店を出されたころに、そのご縁で大竹さんファミリー

とも知り合う事が出来ました。



では、ここで問題です。日本にワイナリーが初めてでき

たのは何年前でしょうか？（誰も手を上げられず）

150年ほど前で正確には1874年、山梨県です。３年後

には同じ山梨・勝沼に初の民間ワイナリーが誕生していま

す。では今、日本にワイナリーは、いくつぐらいあるでし

ょうか？（手は上がらず）450ほどあります。中国には1

000ものワイナリーがあるそうです。世界に比べると短期

間でこんなに増えたのです。…（中国は…！？）日本での

急速なワインの広がりに驚くとともにとても嬉しいことだ

と思います。日本でも世界に認められた葡萄の品種があり

ます。「甲州」という品種です。

さて、いよいよ世界のワインについて語りましょう。で、

また問題です。フランスにワインが伝わったのは、どの国

からでしょうか？（児玉会員、手を上げて「ジョージア」

と答える）すごく遡りましたね。よくご存じですね。800

0年ほど前にジョージアでワイン造りが始まっています。

フランスにワインが伝わったのは2600年くらい前にイタ

リアからです。大竹さん、イタリアにはどの国から伝わり

ましたか？（大竹「・・・エジプト？」）惜しい！ギリシア

からです。わかっている最古のワイン造りは、10000ほ

ど昔、メソポタミア文明においてです。

ニューワールドのワインについてもふれておきましょう。

南米には16世紀にスペインから伝わりました。チリ、アル

ゼンチン、お値打ちで人気ですよね。南アフリカには、17

世紀大航海時代にアフリカ大陸の最南端・喜望峰ルートの

発見によりオランダから伝わりました。オーストラリアは、

もともとイギリスから囚人などを送る場所でした。18世紀

後半にイギリスが本格的にワインを造ろうと多くの職人た

ちや果物、葡萄の木を送り込み、ワイン造りが始まりまし

た。

では最後にワインのテイスティングをしましょう。加藤

春視会長、お待たせしました。大竹さんもお願いします。

まず、色を見ましょう。赤ワインなので白いものをバック

にして…今日のワインはわずかにオレンジ色が見えますね。

次に香りです。ジャムのような甘い香りを感じます。スワ

リングするとだんだん香りが変化してきますね。そして口

に含みます。甘味、酸味…。（神野会員も試飲に加わる）

今度は口の中全体で、少しクチュクチュしてから飲んでく

ださい。いろんな味が口一杯に広がり、渋味の余韻が、ズ

ーっと残りませんか？お三方、ありがとうございました。

これから、クリスマス、年末年始とワインを飲む機会も

あると思います。今日のお話、テイスティングの事を少し

思い出しながら、是非いろいろなワインをお楽しみくださ

い。ご清聴ありがとうございました。

親睦活動委員会

１月の誕生日のみなさん

会 員 誕生日 夫 人 誕生日

古川 宏 S10.1. 1 黒野 涼子 1.31

酒井 和雄 S16.1.28 加藤 久子 1. 5

後藤 眞 S17.1. 3 （憲治）

横井 久雄 S22.1.20 真木 久代 1.13

水谷 安紀 S.23.1.14 後藤真理子 1.21

山田 幹夫 S23.1.17 （裕一）

児玉 憲之 S38.1.10 加藤美江子 1.17

（春視）

中島 良 1.19

敬称略

祝えや いざ 君のバースデー

いついつまでも 健やかなれ


